



OSAKA JONAN
JAPAN



ROTARY CLUB OF OSAKA JONAN

WEEKLY BULLETIN

創立 1969. 5. 30
幹事 小原一眞

会長 村上泰啓
会報委員長 泉浩一

Rotary



Rotary Opens Opportunities
ロータリーは機会の扉を開く

2020-2021年度国際ロータリー会長 ホルガー・クナーク

R I 2660地区
大阪城南ロータリークラブ

NO. 2464

2020-8-28

事務所 〒542-0012 大阪市中央区
谷町9丁目1番22号NK谷町ビル407号
TEL(06) 6796-9898 FAX(06) 6796-9899
<https://osakajonan-rc.org/>
E-mail:johan25@crocus.ocn.ne.jp
例会場 シェラトン都ホテル大阪 上本町6-1-55
TEL (06) 6773-1111
例会日 金曜日 12:30

本日の例会

8月28日(第4例会)

●例会場

シェラトン都ホテル大阪 4階 大和の間

●卓話 「ロータリーの活力—それは会員増強から」
境 高彦会員

次週のお知らせ

9月4日(第1例会)

●例会場

シェラトン都ホテル大阪 4階 浪速の間

●ガバナー補佐訪問

●表彰 ホームクラブ連続皆出席

●お祝 誕生日 入会記念日 会社創立記念日

●卓話 「RIの規定と各クラブの対応」

地区研修委員会 委員長 岡部泰鑑会員
(宮田正人雑誌・広報委員長担当)

●クラブ協議会 13:40~15:00

シェラトン都ホテル大阪 3階 葛城の間

●食膳 <日本料理 重陽の節句>

次々週のお知らせ

9月11日(第2例会)

●卓話 「最近の法改正と公証実務」

岩永建保会員

先週の記録

8月21日(第3例会)

●出席報告

出席会員 32名 (内免除会員 8名)

会員総数 47名 (同上 15名)

ゲスト 0名

ビジター 0名

計 32名

ホームクラブ出席率80.00%

7月31日(第5例会)補正出席率100%(MU3名)

◆会長の時間◆

本日「いろは丸沈没事件」についてお話しします。

「いろは丸」は愛媛大洲藩が所有する蒸気船で、坂本龍馬率いる亀山社中、後に海援隊が運用に当たりました。

慶応3(1867)年4月23日いろは丸は最初の航海で今岡山県笠岡市沖で紀州藩船「明光丸」と衝突しました。明光丸はいろは丸に比べ6倍の巨船でした。被害を受けた「いろは丸」は鞆の浦に向かいましたが途中その沖合で沈没しました。土佐藩は本船の被害の他、鉄砲400丁などと金塊等合計8万3526両の損害と主張しました。現在の貨幣価値で164億円です。龍馬は万国公法にのつり支払えと紀州藩に迫り、長崎の花街でざれ歌を流行らせたりして紀州藩に嫌がらせを行い、結局8万3526両を支払うことで決着しました。この顛末は司馬遼太郎の「龍馬がゆく」に書かれています。徳川御三家の一つ紀州藩を向こうに回して坂本龍馬(折衝時は才谷梅太郎の変名を使用)が大活躍するというくだりです。

時代が移り1989年に鞆の浦沖でこの沈没した「いろは丸」が見つかりました。何度か海底調査しましたが、2005年第4次調査で打ち切られ、結局龍馬が積んでいたと主張した銃火器や金塊は発見されませんでした。紀州藩から多額の賠償金をせしめるための『はったり』であったとみられています。龍馬ファンには申し訳ないですが、龍馬のイメージが変わりませんか?

賠償金は7万両に減額されたうえで慶応3年11月7日に長崎で土佐藩に支払われ、更にその後、海援隊に支払われるはずでしたが、8日後の11月15日に龍馬は京都河原町の近江屋で暗殺されました。この大金はその後どうなったのでしょうか。当時海援隊の龍馬に次ぐ人物は岩崎弥太郎でしたから、後の大三菱の種金の一部になったのではないか?と私は疑っております。

◆委員会報告◆

雑誌・広報委員会 宮田正人委員長

【8月号 横組記事より】

P.3

ホルガー・クナーク国際ロータリー会長メッセージ

2020年は歴史的な変化の年です。中核的価値観を守りつつも、変化を取り入れてより強固な存在になるために、ロータリーは機会の扉を開きます。

P.7~11

「私がロータリーを続ける理由、そしてその魅力」

会員一丸となった魅力あるクラブ作り

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか

ロータリアンのロータリーへの思いがつづられています。
P.12~17
世界が止まても、彼らは止まらなかった
コロナ禍、最も重要な局面で医療従事者をはじめとする超我の奉仕を実践する職業人たちを紹介。
P.18~21
2020年バーチャル国際大会 今こそ「ロータリーは世界をつなぐ」
史上初めて中止となった2020年国際大会、その代替会催されたバーチャル国際大会にYouTube動画で参加できます。
P.35~41
連載コミック ポール・ハリスとロータリー 第Ⅰ章 ポールの生い立ち(後半)

【8月号 縦組記事より】

P.4~8
「岡倉天心の転換点・五浦という場のはたらき」
茨城大学名誉教授 小泉 晋弥氏

【参考】
岡倉天心…近代日本における美術史家・美術評論家
東京美術学校(現 東京芸術大学美術学部)初代校長

ローターアクトクラブ委員会 田中浩之委員長
先日水曜日にテレビ会議で、御堂筋本町RACと大阪城南RACの合同例会が行われました。岡部(倫)会員と石濱会員にご参加頂きました。皆様にお願いしておりますRAC参加日の用紙ですが、たくさんの方にご記入頂いております。まだご記入頂いていない方は、次回の28日までにご提出をよろしくお願いいたします。9月中にまとめて当番日を早めに通知させて頂きたいと思います。

卓話

8月21日 <第3例会>

「私の趣味(iPad実習兼)」

田中浩之会員



お聞き頂く前に、IT講習として皆様のiPadからこのWi-Fiを使用し、私のHPに接続までをして頂きました。私は趣味で「死」にまつわる雑多なものをまとめたHPを作成していて、今日はその中からご紹介をいたします。

まず、世界の死生観からネイティブアメリカンをご紹介します。「肉体が魂をもっているのではなく、魂が肉体をもっている・肉体の死で魂が解放され、魂は老いることなく永遠に成熟する」というものです。アステカから続く南米やアボリジニーでも「死とは永遠の生の美しいステップ」とされています。次はトリビアから1907年、アメリカのマクドナルドという医師が実験の結果、魂の重さは21gであるとニューヨークタイムズなどに発表しました、という記事です。続いては独特的な魂観を持つマヤ系先住民ツォツィル族です。死後、魂は2つにわかれ、1つはあの世でどんどん若返り、赤子にまでなると今度は違う性別でこの世に生まれてきます。もう1つは野生動物と共有する魂で、共有する人間と動物は運命共同体として同じ出来

事を経験すると考えられています。最後は、記録に残っている笑い死の事例です。1975年イングランドで50歳のアレックス・ミッセルという男性がコメディー番組を見て、25分間笑い続けたために心不全を起こしてしまったというものです。その奥さんは後日、番組に手紙を送り「ミッセルの最期の瞬間をこれほど楽しいものにしてくれた」ことへの感謝をつたえました。

にこにこ箱

8月21日(第3例会)

•昨日、芦屋CCでのゴルフでした。暑さを覚悟していましたが、風があり涼しく廻れました。内藤先生ありがとうございました。

村上(泰)会員

•本日の卓話、よろしくお願ひします。

田中会員

•残暑お見舞い申し上げます。酷暑とコロナに打ち勝って元気で頑張ります。

南賀会員

•右肩固定具がやっととれました。リハビリがあと3ヶ月続きます。

岩永会員

•残暑お見舞い申し上げます。

岡部(倫)会員

•その他、お祝い 1件、早退お詫び 1件

(編集担当 泉・野村)

会員増強にご協力を!!